

Industria textil cae en curva descendente: Rodolfo García (El Financiero 14/10/11)

Industria textil cae en curva descendente: Rodolfo García (El Financiero 14/10/11) Ivette Saldaña Viernes, 14 de octubre de 2011 • Piratería, contrabando y subvaluación impactan al sector. • En 10 años se contrajo más de 60% el número de empresas de mezcilla. • El mercado de la ilegalidad nos tiene secuestrados: Canaintex. - SE ENCOGE LA INDUSTRIA TEXTIL La industria textil cayó en una grave curva descendente como consecuencia de la subvaluación, el contrabando, el mercado ilegal y la entrada de mercancía China a precios por debajo de su costo real. En sólo diez años el número de fabricantes de mezcilla se contrajo a una tercera parte, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), Rodolfo García Muriel Martínez. A principios del siglo había entre 12 y 15 de esas empresas, y a septiembre de 2011 sólo eran cuatro, luego de que hace dos meses cerró Parras, que fuera la tercera firma del ramo más grande del mundo, sin que a la fecha el gobierno haya resuelto la investigación por antidumping a la mezcilla china. Dijo que el embate chino es evidente porque al cierre de julio habían entrado 260 millones de metros de mezcilla de importación, que es más de lo que se necesita para hacerle dos pantalones a cada mexicano. Cada metro entra a un precio de 27 centavos, mientras que el algodón está en 1.50 dólares, y falta teñirlo y hacer la tela, así que debería estar al menos en tres dólares, explicó. "La situación está muy grave y necesitamos acciones urgentes, tanto en mezcilla como en vestido, calzado, acero y cualquier industria", porque la entrada de productos chinos a precios menores al costo real golpea a las empresas. García Muriel dijo que las exportaciones de telas e hilos crecieron 38 por ciento en la primera mitad del año, mientras que las importaciones subieron exponencialmente, y la producción va a la baja, lo cual muestra cómo la ilegalidad absorbe el crecimiento de la demanda interna. Aseguró que en el primer semestre los datos del Producto Interno Bruto del sector textil-vestido presentan una desaceleración. En el primer trimestre de 2011 el sector textil avanzó 1.1 por ciento y en el segundo decreció 2.2 por ciento, mientras que vestido subió 2.7 y 4.9 por ciento, en la misma relación. Señaló que "es muy contrastante que seamos muy exitosos exportando pero no podamos vender en el mercado nacional". Importaciones Según datos de la Canaintex, las importaciones de mezcilla de origen chino se incrementaron 236 por ciento en el periodo 2007-2010. De 29 millones de metros llegó a 98.9 millones en 2010, un 30 por ciento de los 270 millones de metros de la producción nacional. "El mercado de la ilegalidad nos tiene secuestrados, ya sea por subvaluación, contrabando, triangulación o dumping." Pero aún falta que se resuelva la investigación por antidumping que inició la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales, fallo que se espera en octubre y que pedimos se adelantara a agosto, por las afectaciones que sufren las empresas y que en este año ya provocaron el cierre de una. Aseguró que la Secretaría de Hacienda, por conducto de Aduanas y del Sistema de Administración Tributaria (SAT), está dando seguimiento a compañías que importan tela subvaluada, por el daño a la industria nacional y al erario. "Las cifras son espeluznantes por la cantidad de evasión fiscal que se da en textil y vestido, entonces esperamos que por el lado del SAT y Aduanas haya acciones ejemplares y se frene la piratería."